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谁来为这样的意外伤害买单？

星报讯（记者 王松青） 南京报告的

横纹肌溶解综合征病，被国家疾控中心初

步认定为“哈夫病”，确认与食用小龙虾有

关。记者昨天采访合肥各大医院，暂未发

现“哈夫病”病例。

昨天，记者从合肥各大医院了解到，合

肥暂时还没有发现“哈夫病”病例，安医一

附院专家告诉记者，引起横纹肌溶解综合

征的原因有很多，哈夫病是其中一种。“致

病毒素很可能来自小龙虾个体本身带来的

毒素。从目前的调查结果来看，如果小龙

虾个体本身带有毒素，这样的个体也是极

少数的”。

昨天，记者来到宁国路看到，龙虾一条

街依旧火爆。市民刘先生表示，不担心这

个病。“因为合肥这边吃龙虾基本不吃头

部，应该没问题。”合肥市畜牧水产局有关

工作人员告诉记者，合肥龙虾，基本上是本

地供应，饲养环境都比较干净。因此，市民

不必过分担心。但不提倡市民长期大量食

用，因为，每个人体质不同，反应也会不同。

两起电梯伤人事故所幸都没有造成

大的伤害，可是不难发现，城市公共设施

安全，仍有让人担忧之处，正如市民孙女

士所说，为什么不在更大事故发生前，有

关单位做到适时整改？令人遗憾的是，记

者在事件发生后，联系了很多相关单位，

可没有一家单位肯说：“我们会到现场查

看，并作整改”。

合肥越来越美了，市民出行也有了更

多便利。上海世博会新西兰馆外的一句

话却值得我们深思：你要问我，这个世界

上最重要的是什么？我的回答是：人，人，

还是人！人是构成社会的根本，以人为本

也不能成为一句口号，更多应该体现在城

市的每个角落。我们希望，有关单位，多

点担当和社会责任！

“以人为本”不能只是一句口号

昨日，市民盛先生表示，两起意外都发

生在城市公共设施上，并且受到伤害的分

别是老人和孩子，这说明，电梯设计不够完

善，对老人孩子的安全没有充分考虑到。

同时盛先生告诉记者，自己虽然年轻，可是

有几次在四牌楼地下通道乘电梯时，也差

点出现和聂奶奶类似的情形，因为光线暗，

电梯狭窄而且很深，踏上去非要盯着脚下

很小心才可以。

“两起事故虽然没有大的伤害，但万一

下次有更严重的意外发生，谁来替这意外

买单？设计单位吗？还是管理单位？既然

已经发生问题，为什么不加紧整改，避免更

大的问题出现？”昨日，市民孙女士称看到

报道后，甚是担忧。孙女士家住大西门，

70岁的老母亲经常经过地下通道前往马

路对面的商场，孙女士称看到报道后，很是

害怕，担心哪天在电梯上摔倒。

采访设计单位未获明确答复
就电梯伤人事件，记者采访了合肥市

重点工程建设管理局，得到的答复是：长

江中路地下通道工程是由北京市政设计

院设计的，建设单位只负责按照设计方案

建设。就此情况，记者随后又联系到北京

市政设计院易姓负责人。记者将市民的

质疑反馈给了他们，易姓负责人表示自己

不了解情况，只能和合肥方面沟通后再作

答复。随后记者两次信息联系他，都没能

得到任何回复。

记者还联系到北京市政设计院驻安

徽合肥办事处郭姓工作人员，谈到市民质

疑电梯狭窄时，郭姓工作人员称是受现场空

间制约，当记者询问既然出了问题是否可以

整改时，郭姓工作人员说：“你还是找负责人

问，我们不清楚。”随后结束了采访。

星报讯（见习记者 李皖婷） 最近一

则名为“养殖大闸蟹被喂腐烂动物尸体和

避孕药”的帖子在猫扑、天涯等各大门户网

站上被争相转载。大闸蟹喂避孕药催肥，

真的有这样的事吗？针对“大闸蟹服药”传

闻，记者昨日走访了省城水产市场，采访了

一些市民。

昨天上午，记者来到周谷堆水产批发

市场，记者询问了几位销售螃蟹的摊贩，他

们均表示对网传的“螃蟹服药”不知情。一

位摊主告诉记者，这样的传闻每年都有，根

本不靠谱。

摊主张先生告诉记者，他们卖的螃蟹

都要先经过检疫部门检验，很安全，不会存

在这样的情况。

记者还来到了几家海鲜酒楼。酒楼工

作人员也纷纷表示，来吃螃蟹的人越来越

多，没有受到传闻任何影响。

在含山路的一家农贸市场里，记者看

到几位前来购买螃蟹的市民。在询问中记

者发现，市民或是不知道“螃蟹服药”的说

法，或是对该说法不相信。“你想想，螃蟹

是在一大片水域里养殖的，而且都是活

水。往那么大一片水域里投药，先不说成

本，就是流也流光了呀！”市民周老先生觉

得“螃蟹服药”的说法很不切实际。

记者随后联系了合肥市畜牧水产局的

有关工作人员，该工作人员表示，未听过

“螃蟹喂避孕药催肥”的说法，而且合肥地

区也不存在这样的情况。

大闸蟹喂避孕药催肥？不靠谱！
省城水产专家称，从未听过此说法

“哈夫病”与小龙虾有关？是真的！
合肥暂未发现此病例

星报追踪
星报追踪

昨日合肥市民王女士来电反映：前天

因为要到机场附近办事，位于明珠广场的

王女士准备打的前往，一出租车司机称送

王女士到了后，回程带不到人，所以王女

士必须多加 10 元“返空费”他才愿意送。

着急办事的王女士只得给钱了事。事后

王女士想想司机的“返空费”一说有点牵

强，于是咨询是否合理。

合肥市运管处96333热线答复：出租

车司机如果收取乘客除计价器和燃油费

以外的任何费用，都是不合理的。市民遇

到此种情况，可以拨打96333投诉。

记者 江亚萍

打的“返空费”
要得不合理

别处公交“肉夹馍”
这里乘车很冷清

星报讯（记者 梅静） 相信经常坐

公交车的市民对合肥的公交车都有切身

的感受，那就是挤，可近日市民王先生却

向本报热线反映道，在他家门口的125路

公交车，乘客却是少得可怜。

据王先生介绍，他家住在省城大众

巷附近，经常坐125路公交车，王先生发

现，这路车的乘客一直都比较少，有一次

他从大众巷坐到建材一厂底站，一共就

上了3名乘客。

昨天下午两点，记者从建材一厂首

站上车，亲身体验了一番125路公交。和

记者一起上车的大约有5、6名小学生和

两位老人，中途上车的大部分是一些小

学生。司机王师傅对记者说，平时乘客

的确不是很多。

合肥市公交公司车队的一位工作人

员对记者说，125路支线是去年底开通

的，让他们没有预想到的是，车子自开通

以来，乘客一直不多。

一毛钱纸币
谁说不能用？

昨日读者黄先生来电反映：我前些天

到菜场买菜，口袋里有几张一毛钱的纸

币，可菜贩竟拒绝收取，说如果收了也用

不掉。黄先生很奇怪，问什么时候一毛钱

纸币不再流通了呢？

中国银行安徽省分行方面解答：目前

没有接到任何有关一毛钱纸币不再流通

的通知，拒收不合理。

记者 江亚萍

非要等出了大事才有人管？
电梯“咬人”事件引起市民关注，记者采访相关单位未获明确答复

民生速递

热线说事

昨日，本报报道了省城两起公

共电梯“咬人”事件。报道引起不

少合肥市民关注，他们纷纷致电本

报，反映长江中路几处地下通道电

梯设计都存在瑕疵；还有市民认

为，如果有关部门不加以整改，可

能会有更严重的意外发生。

记者 江亚萍
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